

Control de lectura

Yelitza Aylin Argueta Hurtado Segundo parcial Dr. Sergio Jiménez Ruiz Segundo semestre Medicina humana Antropología Médica II Primero "C"



Comitán de Domínguez Chiapas, 11 de abril del 2025

En la salud pública ha sido y seguiva siendo un pilar funda-

mental para el bienestar de una sociedad. En México, los desarros en este ambito han sido han sido constantes debido a factores como acceso desigual a los serviços de Salud, la prevalencia de enfermedades cranicas y la folta de recorsos en algunos sectores de la población. El artículo revisado o frece un análisis detallados sobre la situación actual y las estrategias para mejorar la salud pública en el país. En este tema hay puntos claves abardadas en el artículos es la necesidad de fortalecer el sistema de salud pública mediante una inversión adecuada en infraestructura y personal médico. La desigualdad en el acceso a la atención médica sique siendo un problema persistente, especialmente en comunidades rurales y marginadas. Otros aspecto releventemente es importante de la pievención en salud poblica. Se destaca el impacto de las enfermedades crónicas no transmisibles, como la diabetes y la hipertensión, las cuales han aumentado debido a factores como el sedentarismo y la mala alimentación. Hacia en la que entra la promoción de habitos saludables y 19 educación en salud son estragias esenciales para combatir este problema. El árticulo también menciona la necesidades de mejorar la cordinación entre diferentes niveles de gobierno y entidades de salud para optimitar la gestion de recursos y la implementación de programas eficaces. En la pandemia de covid-19 evidencias, la que refuerra 19 orgencia en evidenció la importancia de contar con un sistema de salvol preparada para crisis sanitarias, 10 que refuerza la brgencia que politicas públicas enfocadas en la resilencia del sector. En la salud publica en México, en frenta múltiples desafros que

Detticional Control of the Control o

Dr. Sergio

Yelit39

la médicina nahuati practicada por los pueblos indigehas de mesoamérica antes de la llegada de los españoles presenta un sistema de conocimiento complejo basado en la observación de la naturaleza, el uso de plantas medicinales y la relación espiritual con el cuerpo humano. A través de un enfague holistico, los nahuces desarrollaron un sistema de salud que combihada con las piá cticas tercipeúticas, rituales religiosos y conscimientos botánicos avantados, En el estudio de este tema se explorarán los principos de la medicina náhuati, sus métodos curativos y su influencia en la medicina moderna. Algunois de los principios de la Medicina Noihuattidonde la cosmovisión náhvatl estabor profundamente arraigada en la creencia de que la salud era el resultado del equilibrio entre el cuerpo, la mente y el espiritó, se consideraba que las las enfermedades podran tener causas naturales, como el clima o la alimentación i pero tambien podría ser consecuencias de deseguibbrios est piritudies o castigos divinos. Los ticiti tambien conocido como covarderos o médicos, los coales estaban encargados de diagnosticar y tratar enfermedades mediante una combinación de herbolaria, masajes, baños de vapor también conocido como temarcales y también algunos ritos o rituales religiosos. En uno de los conceptos fundamentales de la medicina náhuatl eva el equit 1. Drig entre los principios de l'accidente

Dr. Sergio \
Dr. S

La medicina tradicional en México es algo de gran en riquecimiento en la cultura en el país, donde se a utilizado con las prácticas heredadas de generación en generación. Estas tecinicas ison las de empacho o la tronada de angina, donde muchas veces carecen de un respaido científico. La organizacion mundial de la salud que se enfoca también en la medicina tradicional, donde reducta que debe ser regulada y evaluada para su integración efectivos en los sigtemas médicos. Hablando de las raíces culturales, en muchas prácticas provienen de conocimientos indígenas y creencias populares transmitidas por generaciones. De algo esta seguro que hay una faita de evidencia científica ahíes donde entra la tronada de angina o el empacho, ya que no tiene respaido médico com probaido. En el reconocimiento oficial ren algunas enferme dades tradicionales estan registradas en instituciones de saiud mexicanas. En la postura de la OMS dejo la recomendación de su integración en la Salud pública. La medicina tradicional mexicana tiene un origen, donde tiene raices en la cosmovisión de las culturas indígenas, como los mayas, azteeas y tapotecas, quienes desarrollaron conocimientos médicos basados en el uso de plantas i vituales y dignosticos es pirituales. Con la legada de los españoles, se produja un sincretis mo entre la medicina indígena y la europea, integrando nuevas practicas y elementos religiosos, ya que Lo largo del tiempo la comunidades han conserva-) do y adaptado estos conocimientos. En muchas al deal

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- López- Arellano O, Blanco, Gil J. Recibido en 21 de octubre de 1993 y aprobado el 11 de abril de 1994. Modelos socio médicos en salud pública; Coincidencias y desencuentros. Salud pública, Mex 1994,36: 374- 387. Maestría en medicina social, Universidad Autónoma, Metropolitana-Xochimilco, México. https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395
- Christian Guerrero Estrella, Dr. Eleazar Valle Armenta, Cynthia Aimeé Costreras Acosta, Manuel Rodríguez Villegas (2010)(1993). Diccionario Náhualt-Español en línea Aulex de la Academia Mexicana de Lengua, estudiantes de medicina de la Universidad de Valle de México, Médico Neurólogo del HGEERB. Medicina Náhualt.https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccio n .pdf
- 3. Saldaña, S(2020, 31 de enero) Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria, Xataka, México. https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojotronada-angina-empacho padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional